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一般質問発言通告事項一覧表

３月１日（木） 平成３０年第１回定例会

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１ 吉田 宏

議 員

桑原開発と西口Ａ街

区再開発について

１ 取手市の将来と桑原、Ａ街区（再開発のめ

ざすところ）

２ それぞれの整備効果は

３ 両事業の市の推進体制は

市 長

災害時業務継続計画

（ＢＣＰ計画）につ

いて

１ 具体的にどのような計画なのか

２ 取手市の進捗状況は

３ 策定率が低いのは、どうしてなのか

４ 取手市の特徴

５ 策定の効果

市 長

２ 染谷和博

議 員

書かない窓口につい

て

１ 市民課において市民からの口頭の申し出を

もとに職員が書類の作成を行う

市 長

若者の夢をかなえる １ チャレンジ補助金の創設 市 長

小中学校でのＬＧＢ

Ｔ教育について

１ ＬＧＢＴの子どもへの配慮や取り組み 教 育 長

取手駅西口Ａ街区地

区第一種再開発土地

区画整理事業につい

て

１ 今後の進捗 市 長

桑原周辺地区土地区

画整理事業について

１ 今後の進捗 市 長

３ 小堤 修

議 員

福祉関係施設の現況

と今後について

１ 民間施設を含めた福祉関係施設数

２ 市内の無許可福祉施設の有無

３ 福祉行政のあい路

４ 取手市としての今後の対応

５ 福祉関係施設に対する消防行政

市 長

「選ばれるまち」の

実現に向けた魅力度

向上方策について

１ 市民参加型イベントの実施と今後の展開

２ 取手市における国体に伴う関連行事

３ 取手市におけるオリンピック・パラリンピ

ックに伴う関連行事

４ 取手市市制施行50周年記念事業

市 長



２

３月２日（金）

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

４ 阿部洋子

議 員

消費者問題について １ 取手市の現状と課題

（１）高齢者被害の防止や成人年齢18歳引き下

げに伴う若者の被害防止、スマートフォン

を巡るトラブル

（２）被害防止に向けた啓発

（３）見守りネットワークの構築

（４）消費サポーター

（５）消費教育（エシカル等）

市 長

教 育 長

SDGs(Sustainable

Development Goals)

持続可能な開発目標

と取手市について

１ 2015年に国連サミットで採択されて、2030

年までの世界目標が17のゴールとさらに細分

化された169のターゲットが示されました。

今後、取手市としてもSDGsの考えを行政に取

り入れ、今、取手市が行っている、またはこ

れから行おうとしている政策をSDGsに紐付け

して意識していくことが必要と考えます

市 長

空き家対策について １ 新たな補助制度を活用した居場所づくり 市 長

５ 齋藤久代

議 員

児童生徒の個性を伸

ばす

１ 部活の充実 教 育 長

防災について １ 気象情報を避難に生かす訓練

２ パッククッキング啓発推進

市 長

地域支援事業につい

て

１ 現状と課題

２ ボランティアポイント制度の拡充

市 長



３

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

６ 石井めぐみ

議 員

防犯カメラの設置に

ついて

１ 小中学校の防犯カメラ設置の考え方

２ 防犯カメラの設置箇所、内容、緊急通報シ

ステム

３ 今後、保育施設、障がい者施設の周辺など

の場所にも設置が必要と考えるが

市 長

教 育 長

定住化促進について １ 取手市の定住化促進事業の進捗状況

２ 若い世代を呼び込むための施策

市 長

生ごみの減量化につ

いて

１ 取手市の現状

２ 生ごみの堆肥化を小学校で導入（循環型社

会を目指した今後の取り組み）

市 長

教 育 長

高齢者見守り事業に

ついて

１ キーホルダーやステッカーの事業実績

２ ＧＰＳの改善見直し

市 長

プログラミング教育

について

１ 小学校でプログラミング教育 教 育 長

７ 竹原大蔵

議 員

取手市の国際戦略に

ついて

１ 取手市の国際戦略について考えをお聞かせ

ください

２ 昨年、個人的にＡＰＥＣ（アジア太平洋経

済協力）のプログラムにお招きをいただきま

した。アジアが日本の地方自治体との連携も

重要視していることを確認しました。取手市

は、将来を見据え海外の諸都市（特にアジア

圏）と信頼関係を築き上げていく考えと具体

策があれば教えてください

３ 姉妹都市（ユーバ市）・特別友好都市（桂林

市）とのこれまでの交流・連携について実績

と成果を具体的に教えてください

４ 訪日外国人観光客を集客するために取り組

まれてきた戦略があれば教えてください

（１）取手市

（２）常総観光促進協議会等

５ 今年、日越外交関係樹立45周年を迎えるに

あたり、ベトナム社会主義共和国外務省より

私宛に都市間連携に関する依頼状がまいりま

した。未来に布石を置くためにも「覚書」を

交わしませんか？

市 長

教 育 長



４

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

８ 山野井 隆

議 員

トレンドやニーズを

捉えたまちづくり構

想（中心市街地・桑

原）について

１ ビジネスホテルの誘致

２ グランピング施設の誘致

市 長

買い物弱者対策につ

いて

１ 移動販売車の範囲見直し 市 長



５

３月５日（月）

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

９ 池田 慈

議 員

新設の放課後子ども

クラブ内静養室の充

実について

１ 静養室の利用状況

２ コンセント・空調設備の設置

３ 隣接部屋からののぞき窓設置

教 育 長

みんなでいじめをな

くすための条例（案）

の運用について

１ 条例施行規則の策定

２ いじめ防止基本方針の見直し

３ 学校いじめ防止基本方針の見直し

４ いじめの防止等のための施策

（１）支援内容

（２）校内のいじめの防止等の対策のための組

織設置において、条例策定前と策定後の変

更点

（３）学校の対策委員会への支援への流れ

５ いじめの早期発見のための施策

（１）いじめ対策推進室の開設時間

（２）相談窓口設置場所

（３）子どもと親の相談員

（４）中学校にスクールカウンセラーの配置を

６ 市におけるいじめ防止等のための組織

（１）いじめ対策推進室、いじめ問題対策連絡

協議会、いじめ問題専門委員会との連携

（２）取手市教育行政連絡調整サポートチーム

との連携

市 長

教 育 長

１０ 小池悦子

議 員

子どもたちが健やか

に育つための教育行

政について

１ 取手いじめ自死事件の総括と検証について

２ いじめから子どもを守るために教育行政が

すべきこと

市 長

教 育 長

取手駅東口バリアフ

リー化の早期実現に

ついて

１ 進捗状況

２ バリアフリー化完成の目途を明らかに

市 長

１１ 岩澤 信

議 員

高齢者の見守りにつ

いて

１ ひとりで暮らす高齢者への見守りサービス

事業の現況は

２ ふるさと納税を活用した高齢者見守りサー

ビスの導入

市 長

ウェルネスプラザの

利用方法について

１ 多目的ホールの利用状況は

２ 夜間区分の利用状況と延長について

市 長



６

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１２ 結城 繁

議 員

民生委員・児童委員

活動について

１ 現状

２ 課題

市 長

シティプロモーショ

ンについて

１ 今後の計画と定住化促進 市 長

受動喫煙防止につい

て

１ 受動喫煙防止条例が東京都や国での動きが

出始めているが取手市としての考えを問う

市 長

１３ 落合信太郎

議 員

防犯に対する取手市

の考え方について

１ 刑法犯罪件数の推移と「防犯まちづくり」

に対する考え

２ 「防犯まちづくり」を推進するため（仮称）

「取手市防犯基本計画」策定の考え

３ 他市の取り組み

市 長

空き家や市営住宅を

活用した住まいの確

保について

１ 住宅セーフティネット新制度で高齢者や低

所得者への支援

２ 不動産業者との連携

３ 他市の取り組み

４ 入居後の支援体制

市 長

１４ 遠山智恵子

議 員

障がい者の暮らしの

支援と課題について

１ 社会参加と自立に向けた就労について、そ

の状況と課題及び各課の連携を問う

２ 就労支援センター（仮称）の設置に向けた

プロジェクトチームの立ち上げを

３ 障害者優先調達推進法に基づく優先調達実

績状況（市や民間事業者の実績、民間事業者

に対する周知啓発を）

４ 安心安全なまち（道路等バリアフリー化）

５ 「親亡きあと」の思いをしっかり受け止め

るべきである。考え方を問う

市 長

藤代駅北口のバリア

フリー化に向けた今

後の取り組みについ

て

１ バリアフリーとは何かを問う

２ 車椅子（手動・電動）を使用する人や障が

いのある人が利用できる駅前に（縁石、動線

に屋根、エレベーターの乗降場所に雨・風除

けの設置、点字ブロック等）

３ 当事者や関係団体の声を聴くことが前提と

考えるが

４ 今後のスケジュール

市 長

学校図書室及び音楽

室へのエアコン設置

について

１ 各学校図書室及び音楽室への設置状況と考

え方を問う

教 育 長



７

３月６日（火）

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１５ 細谷典男

議 員

教職員の客観的な勤

務時間管理について

１ 検討経過を明らかに

２ 教職員勤休管理システム

（１）導入経緯

（２）概要

（３）使用に際して効果と利用者の負担

３ 費用

（１）初期費用と維持費用

４ 他自治体で同種システムの導入状況

教 育 長

教職員労働安全衛生

管理規程について

１ 検討状況を明らかに（労働安全衛生法との

かかわり）

２ 労働安全衛生委員会の活動をどのように職

場で展開するのか

３ 衛生推進者の役割と育成

（１）選任、掲示、職場巡視

（２）講習受講

教 育 長

取手市の選挙にかか

わる当選証書の扱い

について

１ 前回の市議会議員選挙に際して一部マスコ

ミ報道において「授与式」とされたことによ

って誤解を招いたことについて

２ 当選証書の効力

選管委員長

東海第二発電所原子

力施設事故を想定し

た広域避難計画につ

いて

１ 避難計画の進捗状況

２ 東海村の求めるものは

３ 市内避難場所周辺の住民の理解と協力をい

かに図るか

４ 受け入れは地域住民の防災意識の向上に資

するものとなるのではないか

市 長

１６ 佐藤隆治

議 員

少子高齢社会に向け

た今後のまちづくり

ビジョンについて

１ 長期視野に立った今後の都市政策について

の課題認識

２ 課題解決のための対応方針

３ 西口開発と桑原開発の位置づけ

市 長

選挙投票率向上に向

けた啓発活動につい

て

１ 若年世代の投票率向上に向けた取り組み

２ 市内の高校への出前講座の実施における講

座内容

教 育 長

選管委員長



８

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１７ 関戸 勇

議 員

立地適正化計画につ

いて

１ 計画の進捗状況と課題

２ 住み慣れた地域で暮らし続けられるような

計画か

３ 戸頭住宅団地の計画進捗状況と課題

４ 耐震性に優れた戸頭賃貸団地の活用を図れ

市 長

水路の土砂清掃につ

いて

１ 米ノ井下タ田の水路に流れ込んだ土砂の清

掃を

市 長

日本原子力発電東海

第二原発について

１ 東海第二原発の再稼働に反対すべきと考え

るが、市の考えを問う

市 長

１８ 渡部日出雄

議 員

青少年の居場所づく

りについて

１ 中高生の放課後の行動

２ 当市における中高生の学外でのケア

３ 防犯対策としての居場所づくり

市 長

教 育 長

自転車活用推進法に

ついて

１ 取手市内の自転車通行の現状

２ 児童・生徒への自転車の乗り方の指導は

３ 自転車の損害保険の加入

市 長

教 育 長



９

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１９ 加増充子

議 員

生活保護について １ 生活保護は憲法に保障された市民の権利、

国の保護基準引き下げに取手市長として異議

をとなえ、市民生活を守ること

２ 生活保護基準引き下げは、就学援助制度へ

の影響を及ぼす。従来どおりの対応を求める

３ 保護を必要とする人が使いやすくなる対応

を求める

市 長

教 育 長

保育行政について １ 公的保育の充実を求める

（１）市の保育の実施義務を果たし、保育ニー

ズに応える保育所の充実を図るべき

２ 待機児童の解消は、保育士の増員・処遇改

善で行き届いた保育を求める。市の対応を伺

う

市 長

取手市二大開発につ

いて

１ 大型開発優先の取手市主導事業（公共事業）

のあり方を改め、通学・生活道路、排水、駅

前広場等、生活福祉型公共事業優先に転換す

ること

２ 西口開発

（１）取手市が誘導する身の丈以上のＡ街区再

開発事業は、権利者負担を拡大する。中止

すること

（２）区画整理と再開発合併方式は、不透明な

事業で中断補償を膨張させたＣ街区事業の

誤りの継続。合併施行をやめよ

３ 桑原開発

（１）自民党農政が農家に困難をもたらし取手

市が誘導する桑原開発は優良農地を壊す。

農家が大手ディベロッパーの犠牲になる可

能性大のデメリットをどう考えるか

（２）桑原の地権者の将来負担への市の責任を

どう考えるのか（税金、タンザク換地方式、

借地方式、大型店商法等）

（３）西口開発とともに過大な財政負担を伴う、

68ｈａの開発の総事業費規模、補助金と公

共施設管理者負担金等、そこへの税金投入

はどの程度見込むのか

４ 二大開発が、市民のくらし・生活基盤を圧

迫、市民福祉の低下につながり、市財政に

困難をもたらすことは明らかだと考えるが

市 長



１０

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

２０ 赤羽直一

議 員

ワンストップサービ

スの実現について

１ 死亡届出時の各種届出

２ 転入・転出繁忙期の各種届出（各種事業者

との協力）

市 長

藤代駅北口の整備に

ついて

１ 県道藤代停車場線の整備

２ 市道5379号線の整備

市 長

取手駅西口の整備に

ついて

１ 再開発ビルにどのような公共公益施設を導

入するか

市 長


